

Ces quatre piliers ont été abordés dans mes entretiens avec le premier ministre Li Peng, le vice-premier ministre Zou et les ministres des Affaires étrangères et du Commerce. Ces discussions ont grandement contribué à faire avancer nos relations avec la Chine et à ouvrir la voie à des rapports beaucoup plus soutenus, basés sur le respect et l'intérêt mutuels.

À Beijing, j'ai mis l'accent sur la grande complémentarité qui existe entre les besoins économiques de la Chine et les capacités du Canada. J'ai bon espoir que nous assisterons à une intensification de la coopération économique dans une multitude de domaines dont l'énergie, les transports, les télécommunications, la protection de l'environnement, les produits agricoles, les services ainsi que le pétrole et le gaz.

Le Canada a l'intention de favoriser les visites bilatérales de haut niveau avec la Chine afin de promouvoir la coopération économique et le dialogue politique sur les questions de sécurité internationale et régionale de même que les réformes sociales et juridiques. La visite du premier ministre Chrétien en Chine, en novembre, constituera la pièce maîtresse de cette interaction. Fidèle à la formule Équipe Canada, le premier ministre sera accompagné par des ministres, des premiers ministres provinciaux, des maires et plus de 200 gens d'affaires.

Seuls des contacts aussi réguliers et variés permettront à la société chinoise de trouver un équilibre entre son besoin d'ouverture et de liberté et ses impératifs de stabilité et de développement économique.

#### HONG KONG

J'aimerais maintenant vous parler de Hong Kong. Le Canada et Hong Kong entretiennent des relations privilégiées et dynamiques. De solides liens historiques, commerciaux et familiaux ont contribué à bâtir nos économies et nous enrichissent d'une multitude de façons des deux côtés du Pacifique.

L'émergence de nouveaux liens d'affaires entre le Canada, Hong Kong et la Chine, tributaires des vastes mouvements de population survenus au cours des dernières décennies, présente un intérêt particulier pour le Canada. L'incroyable bassin de talents et de connaissances présent dans la communauté sino-canadienne de Hong Kong, dont de nombreuses figures de proue se trouvent ici aujourd'hui, constitue pour nous un atout très précieux.

Plus de 40 000 Canadiens habitent à Hong Kong. L'an dernier, le Canada a accueilli plus de 30 000 immigrants venus d'ici. Hong Kong est la principale source d'immigration pour le Canada, et nous nous attendons à ce que cela soit encore le cas cette année. Notre secrétaire d'État à l'Asie-Pacifique,